

“LA TARDE”

POSADAS, 29 de Septiembre de 1917

LA SEMANA

Dió comienzo con acto tan simpático y trascendente como el de la inauguración de la primera sección de las obras del puerto. Librar al servicio público un muelle de cincuenta y tres metros, bien puede considerarse un acontecimiento en la historia de Misiones, el prólogo de su engrandecimiento futuro.

De la solemnidad que revistió ese acto inaugural ya hicimos reseña oportunamente; pero ignorábamos en aquel momento que estaba amenazado de brusca interrupción. Porque de no haber impedido el buen sentido se hubiera dado el triste espectáculo de arrestar en plena ceremonia a la autoridad gubernativa que la presidia. Los apasionamientos no se detienen ni ante el escándalo.

Afortunadamente ya está a punto de cesar la situación bochornosa que desde hace cuatro meses viene siendo pesadilla abrumadora del vecindario. El traslado de uno de los rivaletas parece ser un hecho. ¡Ojalá que a la ida del Juez Sasso siga una era ininterumpida de armonía y tranquilidad en el territorio!

Pero si por lo que respecta a Posadas empezó bien y no está terminando mal, en el país, en cambio, los cinco días transcurridos han sido testigos de sucesos poco tranquilizadores. La huelga ferroviaria iniciada el lunes se ha extendido a toda la nación.

Los pueblos, aislados entre sí, cada uno se halla librado a sus propios recursos. El que tiene, tiene, y el que no, se abstiene. Inútil pedir recursos al vecino. Si la correspondencia no circula, menos puede esperarse que se transporten mercaderías. Y menos mal que el telegrafo funcione. Pero no es costumbre alegrarse mucho. Posible es que hasta este medio de comunicarnos con el prójimo, de saber las peripecias por que atraviesa el orbe, nos falte.

Alpaso que vamos, en efecto, no va a quedar gremio sin tomar parte en el movimiento de la quietud, que no forme en las legiones del ejército de los brazos cruzados. Porque ya, al paro de los obreros ferroviarios, acompaña el de los obreros de las usinas de luz eléctrica, de las fábricas de gas, los chufteurs y panaderos, el de los operarios de los frigoríficos, el de los tranvías, el de los estudiantes... En fin, no será difícil que hasta los holgazanes huelguen.

Y como el mal no viene solo, a la falta de comunicaciones, de luz y de pan, hay que añadir los demás perjuicios naturales de la suspensión de las actividades, tan necesarias como mal retribuidas, de los trabajadores y los desahucados productores de intentos: incendios, desarraillamientos, arbitrariedades, luchas, palos, tiros... y va ya poniendo el cter en los puntos suspensivos cuantas cosas malas imagine, que así y todo talvez se quede corto; es que no se ve el final de la contienda. Los obreros no alojan y las empresas tampoco, y al parecer acompaña la razón a la intransigencia de los unos y las otras. Aquellos piden aumento de sueldo, fundando su petitorio en el aumento del costo de la vida y no

FARMACIA MISIONES

ATENDIDA PERMANENTEMENTE POR SU PROPIETARIO:

JOSÉ FERNÁNDEZ DOS SANTOS

Y POR

NICOLÁS PADRÓS

QUÍMICOS FARMACÉUTICOS

EX-INTERNOS DEL HOSPITAL NACIONAL DE CLÍNICAS DE BUENOS AIRES 1909 A 1910

ANÁLISIS CLÍNICOS — ESTERILIZACIONES — EXACTITUD EN LA PREPARACIÓN DE RECEPTAS — SUEROS ARTIFICIALES — DROGAS PURAS Y ESPECIALIDADES LEGÍTIMAS

PLAZA PRINCIPAL

POSADAS—Misiones



¿Cuál es el mejor jabón?

puede contestárseles que exageran; las empresas se niegan a aceptar la solicitud de los obreros porque los rendimientos de los ferrocarriles no producen rendimientos suficientes, y no puede decirse que mienten.

La resolución estaría en la adopción del medio propuesto por la Federación Obrera Ferroviaria. Eso es, que los obreros se encarguen de la dirección y administración de los ferrocarriles, y, que allá se las entiendan.

Pero ¿a que no lo entienden igual las empresas?

Otro asunto que ha venido preocupando la atención pública durante toda la semana ha sido si la Argentina rompe o no de una vez las relaciones con Alemania.

El ministro argentino en Berlín telegrafió diciendo que el Kaiser y su gobierno desaprobaban la conducta del ministro Luxemburg, pero no se desahucaban ellos; que han tolerado esa conducta. Y el congreso, no queriendo hacer distinción, ha cortado por lo sano.

El Poder Ejecutivo, sin embargo, más prudente o menos arrogante, se mantiene aún impenetrable.

Posiblemente hoy hará saber su resolución.

¿Y de Europa? Dejemos para otro día lo de afuera. Ahora hay bastante que hacer con lo de casa.

Para más tarde

Hoy de acuerdo con la reglamentación establecida, se clausuran las sesiones ordinarias en ambas cámaras legislativas. No diremos que el período ha sido tan laborioso como las necesidades del país lo requieren, pero cúmplenos reconocer que fué menos estéril que otros.

Es cierto que la cuestión política absorbió un buen caudal de tiempo, en puros derechos de oratoria, pero no es menos cierto que al lado de esa pérdida de energías, se anotaron otras encaminadas a introducir reformas fundamentales en el código penal y de minería y se sancionaron leyes como la de «Homestead» del diputado Costa que puede calificarse entre lo mejor que tiene nuestra legislación.

Lo que hay y como sucede generalmente es que por falta de una mayor contracción al trabajo y también por ausencia de sentido práctico, quedaron en carpeta otros proyectos de trans-

cendental importancia, algunos de los cuales íntimamente vinculados al progreso de determinadas zonas de la República. Nosotros mismos los territoriales, que somos los íltimos y los que menos participamos en el reparto del presupuesto nacional, apesar de aportar al erario millones de pesos, tenemos que lamentar que no se haya tratado antes de clausurar el período ordinario, el proyecto del diputado Zubiria, que destina una suma para derrocamiento del Paraná y otra para construir un puente sobre el arroyo Garupá.

Alguien que esté lejos de nosotros, que no conozca nuestras necesidades, pensará que tal proyecto es de los pueden dejarse para más tarde, pero a los que vivimos en Misiones, a la gente que aquí labora por el engrandecimiento de la región, no le parece del mismo modo, porque sabe que son obras fundamentales, y que retardarlas es poner una valla al progreso y dejar en suspenso muchas actividades que serían de provecho para el país.

Por eso nos duele, que los señores diputados terminaran tan pronto sus tareas, no porque deseamos que se sacrifiquen todo el año, sino porque veríamos con placer que las cosas que tienen relación directa con el progreso del país y constituyen una suprema aspiración de los pueblos, no quedaran encarpadas, y se dejaran en su lugar las que solo resuelven nimiedades o cuando más, benefician a una o, varias personas. Así se daría una nota de buen patriotismo y los legisladores podrían retirarse a descansar persuadidos de haber interpretado el sentir de sus representados.

La guerra, esta guerra colosal que tantas desdichas trae, también es causa de algunas cosas buenas. De no haber surgido, aquella es seguro que muchos descubrimientos, invenciones y perfeccionamientos mecánicos hoy conocidos y realizados, estarían aun en la regiones de la ignorancia. La necesidad los ha hecho surgir

y ahí las tenemos, prometiendo ser de suma utilidad en la paz.

Uno de esos inventos que juzgamos de trascendental importancia es, incontestablemente, el de las máquinas perforadas que emplean los zapadores franceses para ejecutar los tubos de aereación de sus obras subterráneas.

Los frecuentes accidentes que se registran en las minas de hulla, obedecen por lo general a deficiencias. Y las deficiencias en las explotaciones ya se sabe que se deben a razones económicas: Causan gastos, y el dueño o la empresa, por evitar algunos desembolsos descuida la seguridad de los obreros y también de su negocio.

Las perforadas de que hablamos con poco gasto hacen mucha labor y es bajo ese punto de vista que pensamos hayan de ser utilizadas en la minería cuando ya no tengan objeto para la guerra.

He aquí lo que dice de ellas «La Science et la Vie»:

«El departamento de Soissons ha sido escogido por los alemanes como centro defensivo, a causa de sus numerosas cavernas y canteras, que sirve principalmente para abrigos de oficiales.

Para ventilar convenientemente estas profundas excavaciones, los teutones practican allí, con labor manual, chimeneas o tuneles de ventilación, que, perforando el techo, desembocan en la superficie del suelo.

Los zapadores franceses han sido dotados de máquinas perfora-

doras perfeccionadas, que les permiten ejecutar los tubos de aereación en muy poco tiempo y con un personal reducidísimo, lo que constituye una ventaja especial en estos tiempos de escasez de mano de obra. La nueva perforadora, ideada especialmente para el fin indicado, consiste en un taladro gigantesco vertical, que horada la roca, y cuyo mecanismo es tan sencillo, que cuatro hombres son suficientes para haberlo funcionado, mediante palancas a triquetra. De esta manera, se puede perforar fácilmente en el espacio de una hora un orificio de dos metros de profundidad con un diámetro de veintidós centímetros, es decir, de suficiente amplitud para la perfecta ventilación de aquellas montañas de topos».

Inglaterra y sus colonias

Sabido es lo que han hecho por Inglaterra sus dominios coloniales. La ayuda total que prestaron a la metrópoli fué tan grande que para recompensar esa magnífica lealtad, Inglaterra, transformando su Constitución, pensó en crear un consejo de imperio, donde los derechos representativos serán iguales entre todos los países que lo componen.

Pero lo que no todos conocen es la fidelidad de las más humildes colonias, que han llevado a cabo sacrificios enormes para enviar a Inglaterra montañas de donativos de todas clases.

En el libro de oro de esa generosidad que publica la «Revue», de París, se hallan hechos en extremo conmovedores.

“La Porteña”

Tienda, Mercería y Zapatería

CALLE BUENOS AIRES ESQUINA SAN MARTÍN

TIENE DE TODO PARA

Señoras, Hombres, Niñas, Niños y Bebés

Más barato que en otra Tienda, siendo toda su mercadería nueva y de 1ª calidad.

En Liquidación: Gran cantidad de Blusas Ropa

blanca para Señoras, Fiestones, Puntillas, Cambráis, Clarines, Sedalinas, Batistas, Corsets, Tostillas, Alemanescos, Servilletas y Repasadores. — Calzados para Señoras, Hombres, Niños y Bebés, de la Fábrica al Consumidor. — TIBURCIO R. HUERTES

Pidan ‘BOCK CENTENARIO’ y ‘CRISTAL’ Las mejores y las mayor de consumo en el país.—Casa Juan B. Mola y Cia.—Posadas.

Hotel 'Misiones'

**Mi amigo Don Juan Sabino
que no vive de ilusiones
No tiene preocupaciones
Cuando toma el rico vino
Que vende el "Hotel Misiones".**

Las diminutas islas de Caicas, cuyo número de habitantes es inferior a 4.000, han enviado a Inglaterra una donación de 1.000 libras esterlinas, generosidad en extremo notable para esos pobres países que viven miserablemente de la pesca de esponjas y de la explotación de la sal marina.

Los Massai-Moran, pueblo africano que vive en la costa de Zanzibar, ofrecieron al rey Jorge 30 buyes. Para no ser menos los jefes de las tribus vecinas, Senden y Ole Kasbu, conduxeron 32 rebaños al gobierno oficial más cercano, mientras otros siete jefes ofrecían también 60 buyes.

Los jefes Karivando, demasiado pobres para entregar buyes, se agruparon para hacer una donación de 30.000 cabras. Y los habitantes del valle del Níger, enviaron 2.000 libras esterlinas con estas palabras: «En nombre de Dios de Misericordia Todopoderoso

so nos unimos a vosotros y rogamos por vuestra victoria sobre Alemania».

En total, las ofrendas de esta clase hechas por las tribus del África oriental ascienden a 322 rebaños de buyes y a más de 3.780 rebaños de cabras y carneros.

A más de un colono boer se ha visto entregar el chelín que poseía o la leche de sus ovejas y hasta los mismos habitantes de la Polinesia sacaron los pocos peniques que constituían su tesoro.

La Gran Bretaña—continúa la «Revue»—puede estar orgullosa de sus métodos de colonización. Ella, en cuyas manos está el destino de un considerable número de pueblos de distintas razas conquistadas rebobla sus esfuerzos para que logre triunfar y le dirigen fervientes pruebas de cariño y de fe.

LA GUERRA EUROPEA

**Las relaciones con Alemania
Nada resuelto**

Huelga ferroviaria — Actitud del gobierno

Operaciones en Francia — Ataques rechazados — Acciones de los aviadores aliados — La ofensiva italiana — Bombardeo de Pola — Clausura de la frontera suiza — Situación rusa — La asamblea democrática — Espías arrestados.

OTRAS NOTICIAS

ARGENTINA

Buenos Aires, septiembre 28. —El Presidente de la República se ocupó ayer con sus ministros de la situación creada por la huelga ferroviaria.

Al retirarse los ministros se mostraron reservados.

Sébase sin embargo que el gobierno tiene el propósito de intimar a las empresas si ésta persisten en su intransigencia.

Los daños que causa al comercio y al público el paro, son enormes.

Ayer notóse gran escasez de leche, huevos y aves, en los mercados de esta capital.

Buenos Aires, septiembre 29. —Por el vapor de la carrera que sale mañana para el Paraguay estará en combinación con los ferrocarriles cuyo personal no se ha plegado a la huelga, se despachará correspondencia para los puertos del Paraná, Corrientes, Misiones y Chaco.

Buenos Aires, septiembre 29. —La huelga de los obreros de la empresa Lacroze continúa en el mismo estado.

Cuando la agitación entre los obreros tranviarios.

Los de la compañía del Anglo Argentino, amenazan con la huelga si no se les conceden las mejoras que han solicitado.

Los panaderos prosiguen también la huelga, como acto de soli-

daridad hacia un obrero del gremio que fué condenado y para el cual solicitaba la libertad.

No se han producido nuevos incidentes con la policía.

Buenos Aires, septiembre 29. —Respecto a las cuestiones internacionales no hay ninguna información nueva que suministrar.

La partida del conde Luxemburg, se producirá de un momento a otro.

El Ejecutivo no ha tomado ninguna resolución.

PARAGUAY

Asunción, septiembre 29. —Los diputados aprobaron un interpelación al ministro de la Guerra y al del Interior, para que concurren a la Cámara a explicar los abusos y atropellos de las autoridades de Encarnación.

EUROPA

FRANCIA

Paris, septiembre 29. —El comunicado publicado ayer dice lo siguiente: Un contra ataque de los alemanes a nuestras posiciones de Zonnebeke, fué rechazado.

Sigue la actividad de la artillería en todo el frente.

Los aviadores aliados bombardearon varios aerodromos alemanes destruyendo buen número de aparatos.

En el frente de Flandes, los ingleses y belgas continúan ganando terreno.

ITALIA

Roma, septiembre 29. —Informaciones del Estado Mayor italiano dice que se desarrollaron acciones locales en los valles de Canónica y Aquiducija.

La plaza austriaca de Pola ha sido atacada por los aviadores italianos los que arrojaron gran cantidad de bombas.

En los frentes Juliano y Trentino, los italianos obtuvieron nuevas ventajas.

Roma, septiembre 29. —Anúnciase que las autoridades austriacas cerraron la frontera con suiza.

Roma, septiembre 29. —Infórmase también que el jefe de gabinete austriaco conde Czernin, renunciará al puesto y lo sucederá el conde Menydorff.

RUSIA

Petrograd, septiembre 29. —Fueron arrestados 18 súbditos alemanes y suecos, acusados de ejercer el espionaje.

Petrograd, septiembre 29. —Abrió sus sesiones la conferencia democrática con asistencia de 1.200 delegados.

El jefe del gobierno señor Kerensky y los demás miembros del gabinete, ocupaban el palco imperial.

Petrograd, septiembre 29. —Infórmase que en el frente rumano fueron rechazados nuevos ataques de los teutones.

Los rusos contuvieron varios contra ataques enemigos en el sector de Riga.

En los demás puntos no hubo novedades.

Servicio informativo telegráfico de LA RAZÓN

(Despachos recibidos por su corresponsal)

Buenos Aires, septiembre 28. —Delegados obreros concurren esta tarde casa gobierno. Entregaron nota declarando no volverán al trabajo mientras las empresas no acepten las bases fundamentales del pliego presentado ayer. Los obreros han manifestado que en adelante se limitarán a esperar las resoluciones que tome el gobierno, sin intentar nuevas gestiones ante las empresas, con quienes cortan toda relación.

—Los panaderos declarados en huelga son 6.500. Hacen el paro como acto de solidaridad para obtener la libertad del panadero Avelino Alarcón, condenado ayer a 17 años de presidio por haber muerto a otro obrero en la última huelga.

—Entre las estaciones Tapias y Laferrère, de la Compañía General, produjo esta mañana el descarrillamiento de una locomotora. Precipitose desde el terraplén al arroyo arrastrando dos wagones más. Resultaron doce heridos. El accidente produjo porque los huelguistas aflojaron los rieles.

—Del choque producido esta mañana en las cercanías del frigorífico argentino Valentín Alsina, resultaron heridos dos vigilantes. Hay 400 obreros refugiados en el local de la Sociedad de resistencia, temiéndose ocurran nuevos incidentes.

—Correspondió al número 4293 el premio mayor de la Lotería Nacional.

(Telegramas recibidos esta mañana)

Buenos Aires, septiembre 29. —Rompimiento de relaciones con Alemania sin novedad. No se gestionará salvo conducta de Luxemburg.

—Comité Radical acordó apoyar actitud presidencial en la cuestión internacional.

—Delegación Sanjuanina entregó en la cámara una petición contra los impuestos al vino.

—Gobierno sabía que a los vapores alemanes tratábase de destruir las maquinarias y hundir a otros, lo cual motivó que marinería armada ocupara los buques. Las tripulaciones no se resistieron.

—La Sociedad Rural objetó los impuestos a la exportación.

—Han sido detenidos cuarenta obreros por los hechos ocurridos en Valentín Alsina.

—Hase clausurado la estación Tapias.

—El ministro de Obras Públicas encomendó al doctor Russo se entrevistara con los ferroviarios para ver de solucionar el conflicto amigablemente y dado los términos de intransigencia de las partes, el ministerio decretará imponiendo el arbitraje.

—El Ejecutivo dictará la reglamentación de los trabajos ferroviarios en substitución de la ley que ha debido votar el Senado.

Crónica Social

Cine Posadas

Este Cine dará dos funciones de biógrafo en las noches de hoy y mañana con la exhibición de nuevas películas. Mañana como de costumbre habrá matinée.

NOTICIAS VARIAS

Contribución Directa

Siendo mañana el último día para el pago de la contribución directa, la presidencia municipal ha dispuesto que las oficinas res-

pectivas permanezcan abiertas de 9 a 12 con objeto de atender a los contribuyentes que se presenten a efectuar el pago.

Inauguración de una Escuela

El lunes 1 de Octubre será inaugurada la Escuela Nro. 76 de reciente creación que funcionará en el paraje denominado Villa Gutiérrez. Con tal motivo las autoridades escolares de esta ciudad, han pasado una circular invitando a concurrir a la ceremonia que tendrá lugar el día indicado a las 3.30 de la tarde.

Contribución Territorial

Se previene a los interesados que el día 30 del corriente viene el plazo para el pago de las contribuciones sobre las propiedades rurales, que debe efectuarse en la Admisión Local. Pasado ese término, el pago será con multa de acuerdo con las disposiciones vigentes.

- Reservado -

PARA LA

AGENCIA DE LOTERÍA

SARA

Gobernación del Territorio

Aviso de licitación

Llámanse a licitación pública, para el 16 de Octubre del corriente año, para la provisión de raciones de carne de vaca, artículos de Almacén, Panadería y Fidejería, con destino a los empleados y presos de la Cárcel Pública de esta Capital, por el primer Semestre del año 1918, con arreglo a las bases y pliego de condiciones que los interesados pueden consultar en la Secretaría de la Gobernación y en la Dirección de la Cárcel del Territorio. Las propuestas se abrirán en la primera de las Oficinas citadas el día mencionado, a las 9 a.m. en presencia de los interesados que concurren.

Posadas, Septiembre 18 de 1917.

J. Francisco Segovia.

Secretario de la Ghab.

Eduardo R. Bianchi

ESTUDIO DEL DR. ANDRÉS CHARRILÓN

Atiende asuntos judiciales y administrativos

BOLIVAR ENTRE SAN LUIS Y JUAN

POSADAS Misiones

SE JUSTIFICA:

El éxito creciente de la **CASA MESEGUER** por la buena calidad y precios económicos de los artículos que vende.

Especialidad en ropas para hombres.

== Zapatería, Sombreros, ==

Variedad en artículos para señoras, Juguetes para niños y mayores.

BOLIVAR 266 - M. MESEGUER - POSADAS

Casa TERZI

SASTRERIA

Establecimiento de primer orden

Mercaderías inglesas de calidad

insuperable

PLAZA 9 DE JULIO

Calles Colón N. 272

Avisos Profesionales

Dr. Andrés Chabrillón
ABOGADO

Abogado del F. C. N. E. Argentino
Banco de la Nación
de Núñez, Gibaja, Martínez y Cla.
Martín.— Calle Córdoba y Junín.
Misiones
POSADAS

Lorenzo R. Piñero
ESCRIBANO NACIONAL

Atendiendo al público de 1 a 6 p. m.
BOLIVAR 222

Dr. Felizardo Toscano
ABOGADO

Acepta poderes consultas verbales y por
escritos.
Trata de asuntos civiles y comerciales.
Cuenta con abogados corresponsales en
Río de Janeiro, Curitiba, Porto Alegre,
Uruguayana y Posadas.
IGUAZU (ALTO PARANA) BRASIL

Dr. Roberto Martí

Abogado del Foro de Corrientes

Ha abierto su estudio en la calle
COLON N.º 65.—POSADAS

JULIO DIONISI

**Constructor de obras
Planos y Presupuestos**

Construcciones en general

95 DE MAYO Y ENTRE RÍOS

**CONSULTORIO MÉDICO QUIRÚRGICO
DEL
Dr. GUILLERMO VILLAFÁNE**
Director de la Asistencia Pública

CLÍNICA MÉDICA, — CIRUGÍA
DE URGENCIA, ETC.
CONSULTAS: de 8 a 9 a. m. y de 3 a 6 p. m.
CALLE FELIX AZARA N.º 329
TELEFONO N.º 67

Dr. Juan Parola

MÉDICO-CIRUJANO

Especialmente: Vías urinarias, señoras
y niños.—Consultas de 8 a 10 a. m. y de
2 a 5 p. m.—Calle Bolívar entre 25 de
Mayo y 9 de Febrero

ENFERMEDADES DE LOS OJOS—ANTEOJOS

Doctor E. Rivabella

OCULISTA

Diplomado especialista de Oftalmología
en las Facultades de París y Turin.
Director de la Clínica de enfermedades de
los ojos del hospital Italiano de Buenos
Aires (Junio 1910 a Junio 1917).

Enfermedades del fondo del ojo, Catarata,
Glaucoma, Estrabismo, Vias Lagrimales,
Tracoma, Postañas desviadas, Manchas de
la Córnea.

A los enfermos de catarata hace recupear
por completo la vista.
Consultas de 2 a 4 p. m.— Calle Lave-
ra 1312.—BUENOS AIRES.

Juliá B. de Blanco

Partera diplomada en la Universidad
de Buenos Aires
Calle Córdoba, N.º 470-72

Dr. E. Domínguez Ortiz
ABOGADO

ESTUDIO: San Lorenzo 379

POSADAS — MISIONES

Dr. Antonio Aquino
CIRUJANO DENTISTA

CONSULTAS: — de 7 1/2 a 12 p. m.
Calle Sarmiento N.º 276
CASA DE BARTHE (altos).

ACADEMIA MUSICAL

“BAUZA”

Desde la fecha se ha reabierto esta Aca-
demia, lo que se pone en conocimiento del
público a los efectos de que los interesados
en estudiar, apasé donde recurring.
Los alumnos se preparan en combinación
con los Conservatorios de Buenos Aires,
para que puedan rendir allí.

LA ARMONIA

CALLE CATAMARCA 809

POSADAS — MISIONES

Casa única de venta de gramófonos. Pianos
y Discos de las mejores marcas y de última
moda. Repertorio en piezas de música para
piano, violín y cantos. Piezas de re-
puestos para computadoras de Gramófonos.
Se trae cualquier artículo a elección del
interesado. Todo a precio de catálogo.
Se atienden pedidos de la campaña.
León L. Christin.

Adolfo J. Pomar

AGROMENSOR NACIONAL

Medidas en general — Peritajes — Pro-
yectos de caminos.
Belgrano esq. Bs. Aires.

ATENCIÓN

Pase a ver la vidriera del
Café Paulista
allí encontrarás masas y postres a su gusto
TODO DEL DÍA

Fotografía DORREGO

DE
ADOLFO ROSSI & Cia.

Especialidad en retratos al platino y ampliaciones de cualquier
tamaño, al lápiz o retocadas en tono negro o sepia, con o sin marco.
Venta de vistas de la Ciudad, Cataratas del Iguaçu y Ruinas
Jesuiticas. — Corrección y rapidez en la ejecución de los trabajos
a precios sumamente módicos.
Se necesitan agencias corredoras de ampliaciones y marcos.
Calle San Lorenzo 397

Empresa de Navegación

Ramón Enriquez

Itinerario del rápido vapor “LELIA E” de Posadas
a San Ignacio y vice-versa, hasta nuevo aviso.

Con Pasajeros y Encomiendas

	AGUAS ARRIBA	AGUAS ABAJO
Posadas	7.30 a. m.	San Ignacio 1.30 p. m.
Candelaria	9.15 >>	Santa Ana 2.10 >>
La Mina	9.40 >>	La Mina 3.— >>
Santa Ana	10.40 >>	Candelaria 3.15 >>
San Ignacio	11.30 >>	Posadas 4.30 >>

Los boletos de pasajes y encomiendas serán expedidos en la Ad-
ministración Puerto.
Para informes recurrir a la agencia del Sr. Luis P. Vandoni.
Salida todos los días con excepción de los Martes.

CARNICERÍA

“LA POPULAR”

DE

Manuel Ramírez & Cia.

Instalada en el centro de la ciudad frente al «Almacén Popular». Establecimiento ajustado a las más es-
crupulosas condiciones de higiene.

Venta de carne gorda, despachada por cortadores
competentes.

Se atiende al público con el mayor esmero y tiene
establecido reparto a domicilio.

El Jueves 27 abrirá sus puertas.

BANCO POPULAR DE MISIONES

Sociedad Cooperativa de Crédito (Limitada)

Fundada el 5 de Septiembre de 1917

Directorio Provisorio:— Presidente, Dr. Higinio Arbo; Vice Presidente 1.º Sr.
Guillermo Jacobson, Vice Presidente 2.º, señor Soriano S. Romero; Vocales: señor An-
tonio Bausset, señor Julio Benavides, señor Andrés Bianchi, doctor Andrés Chabrillón,
señor Blas V. Franco, doctor Roberto Marty, doctor Juan Parola, señor José Sperlich,
Sindicó Titular, doctor Eduardo Domínguez Ortiz; Sindicó Suplente, señor Federico
Esquivel; Gerente, señor Pedro J. Fiallo.

Se pone en conocimiento del público que por resolución del Directorio ha sido
lanzada a la circulación la 1.ª Serie de mil acciones de diez pesos cada una.
Las personas que deseen tomar acciones, pueden solicitarlas del Gerente señor
Pedro J. Fiallo, calle Colón 188, quien atenderá cualquier pedido de informes todos
los días de 8 a 10 a. m.

Las acciones pueden pagarse integrándose el importe de ellas, o en diez mensual-
idades.
Los miembros del Directorio son solidariamente responsables hacia suscriptores
de acciones.
Se llama la atención del público sobre el Art. 2.º de los Estatutos.
El objeto de la Sociedad es proporcionar el crédito a sus propios socios por
medio de la mutualidad y del ahorro.

Por 5 razones

Coviene comprar muebles en la “Mueblería Europea”

- 1º **PORQUE** los muebles son de construcción sólida y elegantes.
- 2º **PORQUE** los muebles son macisos y de los mejores materiales.
- 3º **PORQUE** la «Mueblería Europea» tiene siempre un surtido completo.
- 4º **PORQUE** vende al precio de catálogo de Bs. Aires sin ningún recargo.
- 5º **PORQUE** vende con grandes facilidades de pago sin aumento de precios.

ANTES DE HACER SUS COMPRAS EN OTRAS CASAS, VISITEN NUESTRO
SALÓN DE EXPOSICIÓN Y SE CONVENCERÁN.

P. Chapov y Girson POSADAS MISIONES

EN LA Fábrica DE Sommer

SE FABRICAN:

MASAS, BISCOCHOS, CARAMELOS, CHOCOLATE, DULCES

Y TODOS LOS ARTÍCULOS DEL RAMO

ATENDEMOS PEDIDOS PARA CASAMIENTOS, BANQUETES, Etc. Etc.

El interesado pueda llamarnos por nuestro teléfono N.º 89 para tratar el pedido

PIDAN SIEMPRE MASAS EXTRA FINAS

VENDEMOS PAN NEGRO

DE

CENTENO Y ARROZ

También atendemos pedidos por encomienda, de todo artículo del ramo
a cualquier punto de Misiones.

PAPAS

De Mar del Plata especiales,

recibió el Almacén Popular

“Farmacia del Pueblo”

DE

Lindolfo G. Monzón

FARMACÉUTICO

ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS
CLÍNICO

Sueros Artificiales

ESTERILIZADOS AL AUTOCLAVE, EN
AMPOLLAS CERRADAS A LA LÁMPARA

REPARTIDO COMPLETO DE DROGAS
PRODUCTOS QUÍMICOS-FARMACÉUTICOS

Oxígeno puro

Prescripciones médicas preparadas con
toda prontitud por personal com-
petente y bajo la dirección
de su dueño.

Se prepara “606”

Registro de las Recetas Hechas con
la mayor exactitud para cuando se
las otras recetas.

EQUIDAD EN LOS PRECIOS

Aparatos, útiles y productos fotográficos
Buenos Aires esquina Sarmiento

LLEGARON
Questin — Chubut — Monterrey — Río Cuar-
to — Roko — Ford — Parmesano.
Jamones — Salame Milán — Milanesa —
País — Bondiola — Mortadella.
Charcutería — Ajíes en vinagre — Crema de
Membrito — Girasol — Duraznos — Guinda —
Ciruela — Frutilla en caja — Madera —
Girasol — El exquisito café Ouzé Preto.
ALMACÉN POPULAR

LÜTZ hermanos

Tienen siempre un buen surtido de MERCADERÍAS GENERALES y reciben constantemente nuevos surtidos. — Venden a PRECIOS MÓDICOS y prestan atención a sus clientes: condiciones que hacen muy recomendable esta casa.

Posadas = Plaza 9 de Julio esquina Colón y Bolívar = Mision

Empresa de Navegación

JACOBS N HERMANOS

Nuevo itinerario del rápido vapor CUNATAY entre Posadas y Corpus desde el 1° de Junio de 1916, con pasajeros y encomiendas únicamente. Salidas de Posadas: los Lunes, Miércoles y Viernes, a las 8 a.m. y a Corpus a las 2 p.m. — Regresando de Corpus los Martes, Jueves y Sábados a las 8 a.m., llegando a Posadas a las 11.45 a.m.

Los Domingos la lancha CUNATAY hará un viaje redondo en el día a San Ignacio, saliendo de Posadas a las 7 a.m. y regresando a las 5 p.m. — Las encomiendas se reciben a bordo y en nuestro escritorio.

También se expiden para ese viaje boletos de recreo con un descuento del 50 %.

Ferro Carril Nord Este Argentino

CAMBIO DEL HORARIO DE TRENES

Se pone en conocimiento del público que desde el 10 de Mayo de 1917 rige el siguiente horario de trenes:

SALIDA DE POSADAS LLEGADA A POSADAS

Martes a las 8.50 p. m. Internacional a Buenos Aires.	Miércoles a las 6 a. m. Internacional a Buenos Aires.
Sábados a las 8.50 p. m. Internacional a Buenos Aires.	Viernes a las 6 a. m. Internacional a Buenos Aires.

ALBERDI ES LA IMPRENTA QUE SE DEDICA A TODO TRABAJO COMERCIAL

Chacras

En la Estancia y Colonia "Santa María"

Se arrienda chacras a \$ 1.— m/n por hectárea y por año. También se vende lotes a largos plazos. Títulos perfectos.

Por más datos dirigirse a:

Parish & Simmelhag.

Concepción de la Sierra y a Eduardo R. Bianchi, Posadas.

"La Maison Hamard"

Comunica a su numerosa clientela que desde la fecha ha agregado a su repertorio un taller de costura, contando para el efecto a más de su atención personal, con profesionales.

Precios exclusivamente módicos. Calle Félix Azara esquina Belgrano. LIBERO HAMARD.

Aviso Municipal

CONTRIBUCION DIRECTA

Por resolución del señor Presidente de la H. Comisión Municipal se avisa a los propietarios que el plazo para el pago de la Contribución Directa vence el 30 del corriente mes, encontrándose las respectivas boletas de evaluación a disposición de los interesados en la oficina de la Mesa de la Mesa de Entradas.

Los pagos que se efectúan durante el mes de Octubre se harán con un recargo del 10 %, los que se verifiquen en el mes de Noviembre con el 20 % y con el 50 % los que se obtien en los meses subsiguientes. Posadas, Septiembre 1 de 1917. El Secretario.

ENCUADERNACION

DE Augusto L. Martínez

EX-ENCUADERNADOR de la Compañía Nacional de Impresos de Buenos Aires

Se encarga de refaccionar Bibliotecas a precios módicos. Encuadernaciones finas y modestas en cuero y tela.

Especialidad en libros a media pasta, pasta entera y a la rústica.

Se hacen álbums para fotografías con tapas de terciopelo y pana de seda.

PASPARTU para fotografía al bromuro de cualquier tamaño, forrado con terciopelo o pana del color que se pida.

Artículos de cartonería para la reliamo y todo lo concerniente al ramo

Precios módicos — Único en Posadas. 3 DE FEBRERO ENTRE BOLIVAR SAN MARTIN

Bompland

ALMACEN, FONDA HOTEL

Guido Lampugnani

Mercaderías generales, compra-venta de frutos del país. Comodidad para pasajeros. Buen trato, cocina excelente. Casa de material de propiedad frente a la Plaza, cerca de la Oficina de Correos y Telégrafo.

Dr. Macedonio Fernández ABOGADO

Estudio: LAVALLE 580 BUENOS AIRES

Redactará escritos y consultas que le sean solicitados por correo.

TRASLADO

BALBINO BRAÑAS mudó su escritorio de representaciones comerciales, cobranza comisiones y consignaciones etc. a la calle Colón núm. 109. Posadas-Misiones.

'Librería del Colegio'

UTILES DE ESCUELA EN GENERAL — ARTÍCULOS PARA ESCRITORIO — TEXTOS ESCOLARES — LIBROS EN BLANCO — BLOK DE PAPEL CARTA HIBO — CAJAS DE PAPEL Y SOBRES DE COLOR Y BLANCO — LAPICERAS CON DEPÓSITO DE TINTA — CINTAS PARA MÁQUINA DE ESCRIBIR — TINTEROS DE VIDRIO Y CRISTAL — JUEGOS DE DOMINÓ Y LOTERÍA — CAJAS DE COMPACES, PINTURAS AL OLEO Y ACUARELA

NOVELAS:

INMENSO SURTIDO EN NOVELAS DE LOS MEJORES AUTORES. LIBROS DE FILOSOFÍA, ARTE Y CIENCIA. DICCIONARIOS: CASTELLANO, FRANCÉS, INGLÉS E ITALIANO

Se atienden pedidos para la campaña

Posadas SARMIENTO Y COLON Misiones

ESTABLECIMIENTO GRÁFICO

ALBERDI

Impresiones en General

Especialidad en trabajos comerciales de todas clases

SE IMPRIMEN TAMBIEN:

PERIÓDICOS, REVISTAS Y CARTELES

EN NEGRO Y COLORES

PRECIOS MÓDICOS

CALES COLÓN Y SARMIENTO

Se atienden y se despachan pedidos para la campaña siempre que vengan acompañados de su importe

PARA CONSULTAS Y PEDIDOS

DIRIGIRSE AL

ADMINISTRADOR

Suscríbase Ud. al diario más independiente de Misiones:

"LA TARDE"

Único que cuenta con un servicio informativo bien amplio tanto argentino como extranjero